

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan yang telah dijabarkan pada bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa Home Industry Kerupuk Mie dalam Perubahan Sosial Ekonomi Masyarakat Di Desa Harjosari Lor sudah berkontribusi terhadap kesejahteraan masyarakat lingkungan sekitar. Hal tersebut bisa dilihat dari:

1. Keberadaan *Home Industry*

Sentra industri di Desa Harjosari Lor mulai berkembang tahun 1990-an. Ada beberapa home industry yang berada di sini, salah satu industri yang ada adalah home industry kerupuk mie milik Bapak Dakri yang berlokasi di Desa Harjosari Lor RT 15/04 merupakan industri rumahan yang dirintis sendiri oleh Bapak Dakri dan keluarga. Diawali dengan belajar dari bapak mertua yang terlebih dahulu berusaha kerupuk gendar, dan diawali dengan peralatan dan cara yang sederhana serta tempat produksi yang seadanya.

2. Kondisi Sosial Ekonomi Masyarakat

Adanya home industry ini mampu mengubah ataupun meningkatkan perekonomian masyarakat atau keluarga, yakni meningkatkan jumlah pendapatan yang dulunya kurang sekarang semenjak bekerja di *home industry* kerupuk mie pendapatan mereka meningkat sehingga dengan pendapatan yang mereka dapatkan mampu untuk memutar roda perekonomian, selain dapat memenuhi kebutuhan keluarganya mereka dapat membantu dalam hal pendidikan yakni dapat menyekolahkan adik ataupun anak-anak mereka ke sekolah yang lebih tinggi. Dengan meningkatnya perekonomian maka semakin mudah pula akses ke pendidikan yang lebih tinggi, maka itu akan merubah kehidupan sosial masyarakat di desa Harjosari Lor juga. Oleh sebab itu, dapat juga dikatakan bahwa home industry ini dapat mengubah kondisi sosial ekonomi masyarakat di desa Harjosari Lor.

3. Peran Home Industry Kerupuk Mie

Keberadaan *home industry* kerupuk mie di Desa Harjosari Lor ini diakui memiliki peran yang penting bagi masyarakat sekitar, karena dengan adanya home industry ini secara tidak langsung telah membuka lapangan pekerjaan bagi masyarakat sekitar dan itu sangat membantu memperbaiki ataupun mengubah kehidupan masyarakat Desa Harjosari Lor tersebut. Jadi dengan adanya home industry kerupuk mie ini berperan bagi masyarakat di Desa Harjosari Lor.

B. Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian di lapangan maka penulis ingin memberikan saran yang diharapkan dapat bermanfaat bagi home industry, pemerintah setempat, maupun peneliti, yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Pemilik Home Industry

Untuk pemilik usaha dengan pengusaha lain, maupun pengusaha dengan karyawan harus menjaga hubungan baik agar saling menguntungkan dan dapat bekerjasama dalam mengembangkan usaha mereka dengan bersaing secara sehat. Pemilik usaha harus memberikan upah yang layak sesuai dengan kesepakatan diawal dan tepat waktu.

2. Bagi Pemerintah Desa

Bagi pemerintah setempat diharapkan pemerintah desa ikut berperan serta dalam mengembangkan potensi usaha-usaha lokal yang masih sederhana seperti mengadakan penyuluhan ataupun pelatihan khusus secara rutin dan terus mendampingi dan meningkatkan potensi yang ada, agar proses pembangunan sosial ekonomi masyarakat dapat berjalan dengan baik.

3. Bagi Peneliti

Bagi peneliti diharapkan selanjutnya melakukan kajian lebih mendalam terkait dengan peran keberadaan home industry dan perubahan sosial ekonomi masyarakat agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lengkap.